

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo profesional en la modalidad de disertación titulado "Creación de la Coordinación de Comunicación Social del Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora", expone la necesidad e importancia de crear una oficina de comunicación social en la tercera institución de educación superior más importante en el estado de Sonora.

Esta propuesta es el resultado de la experiencia adquirida primeramente como jefe de área y actualmente como coordinador de difusión cultural y eventos especiales del Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora (CESUES), de octubre de 1992 a la fecha.

La propuesta principal de esta disertación, es que el CESUES cuente con una oficina de comunicación social dependiente directamente de la dirección general, como lo describen en su organigrama la mayoría de las universidades públicas del país, que he conocido al formar parte de la Asociación Nacional de Comunicación y Relaciones Públicas de Instituciones de Educación Superior, A.C, (ANARPIES), dependiente de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

De esta manera se pretende dar pie a una nueva política de comunicación social dentro del CESUES y sobre todo trabajar en una forma similar como lo hacen un gran número de universidades de México.

Llevar a cabo esta propuesta implicará mejorar los servicios y calidad de los trabajos de comunicación social y sobre todo crear nuevas estrategias que nos

permitan lograr una real comunicación dentro y fuera del campus universitario. Pero para ello se requerirá la adquisición de equipo y sobre todo de la contratación de más personal con un perfil bien definido en las áreas que las oficinas de comunicación deben contar.

Es por ello que para lograr concretizar esta propuesta se deben conocer los orígenes de la institución, su problemática y su situación actual, es por ello que la presente disertación se divide en tres capítulos.

En el primer capítulo de este trabajo se abordarán los antecedentes del Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora (CESUES), sus orígenes como institución de educación superior en la ciudad de San Luis Río Colorado, Sonora, el surgimiento de un patronato que viene a dar forma y seriedad a un proyecto de un grupo de visionarios; el nacimiento de una unidad regional de la Universidad de Sonora y sus problemas presentados por la falta de reglamentos necesarios para su correcto funcionamiento; la creación a través de la Ley 28 del Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora, así como el establecimiento de otras escuelas en municipios estratégicos del estado de Sonora.

En el segundo capítulo se presenta la situación actual de la Coordinación de Difusión Cultural y Eventos Especiales, sus cambios estructurales presentados en el CESUES, su objetivo y funciones, así como su estructura organizacional y la problemática enfrentada.

En el tercer capítulo se expone la propuesta de creación de la Coordinación de Comunicación Social en el CESUES, su estructura de organigrama, justificación, objetivo general y objetivos específicos, así como también las necesidades y su funcionamiento.